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当前事业单位思政工作中存在的主要问题及对策
沈宏祥

摘要：新时期经济与思想文化领域
的发展，要求事业单位要加强思政工作
建设，要具有与时俱进的能力,能够保持
自身工作与社会相适应。 但当前条件
下，事业单位的思政工作仍然存在很多
问题，解决好这些问题将对其发展产生
重要影响。
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思想政治工作是事业单位积极开

展各项工作、 提高职工政治思想素质、
增强集体凝聚力的重要工作。 随着习近
平新时代中国特色社会主义的提出，加
强事业单位的思想政治工作，更新思想
政治工作的内容，创新思想政治工作方
式方法，不仅是在当前阶段对于学习新
时代思想、 端正工作态度具有重要意
义，长远来看，有利于事业单位工作人
员坚守内心道德法则，保持高度思想觉
悟；在思想文化上与时代同进，从而推
动社会主义现代化建设。 但由于事业单
位内外部各种因素的影响，当前思政工
作中仍然存在很多阻碍思想文化建设

的问题，本文主要分析外部因素中的社
会因素与事业单位内部因素对思政工

作的影响，以及当前事业单位思政工作
存在的主要问题和对策。

一、思想政治工作的重要性
首先，事业单位是属于政府职能部

门，一般是国家设置的带有一定公益性
质的机构。 政府坚持为人民服务的工作
宗旨，对人民负责的工作原则。 而对于
事业单位而言，要能够根据广大人民的
需要，将群众路线、群众观点的思想指
导结合社会具体问题做出灵活调整。 工
作人员的思想觉悟也应与时代和社会

保持一致，能够坚持用历史唯物主义观
和辩证法的观点对待工作问题，立足于
社会实践的土壤， 在工作中完善自身、

发展理论、积累经验。 而这些都需要思
想政治工作的积极开展。

其次，自改革开放以来，市场经济
不断发展，权钱交易、以权谋私等现象
屡现，而官僚主义、拜金主义、资本主义
等腐朽思想在社会有所抬头。 要保持工
作队伍的质量， 坚守意识形态的正确
性，坚持“不忘初心，牢记使命”就必须
不断强化思想政治工作。 确保工作队伍
思想的纯洁性与先进性。 无论面对怎样
的思想潮流，思想政治工作具有贯彻党
的原则立场，培养工作人员坚持坚持以
马列主义、毛泽东思想、中国特色社会
主义作为武装头脑的强大精神力量的

意识。 最后，唯有将思想政治工作认真
落实到工作的各个方面，才能充分发挥
新时代先进思想对工作的指导作用，提
升事业单位服务质量和办事效率，为新
时期社会主义现代化建设贡献力量。 基
于此，思想政治工作的发展创新乃是时
代所趋，具有广泛而长久的影响。

二、当前思想政治工作存在的主要
问题

（一）社会对思政工作普遍不够重视
首先，作为培养建设社会主义事业

最重要的接班人的高校，其针对大学生
群体所开展的思想政治教育具有缺陷。
而从学生群体过渡到工作人员，学生身
份转变的同时，他们对于思想政治教育
认识的不足很可能延续为对思想政治

工作的不重视。 大学生群体是身体最健
康、思想最活跃、且最富有理想的，但高
校对于大学生的思想政治教育教学不

科学、不合理甚至不重视的行为，潜移
默化地影响了这一群体就业之后对于

思政工作的重要性的认识， 更深远而
言， 降低整个社会对思政工作的重视。
其次，无论是企业员工还是政府工作人
员对思政工作的认识都存在不足。 一些

事业单位的领导只重视业务水平，对事
业单位的思想政治工作，认为思想政治
工作有或无都能完成工作任务， 其存在
无必须性。 最后，事业单位思政工作的相
关人员对自身工作也不够了解和重视。
虽然从事思政工作， 但很多事业单位并
没有设置思想政治工作专职， 有的工作
人员是兼职工作。 这些现象都严重地影
响了事业单位思想政治工作的开展。

（二）思想理论难以与时俱进，脱离
于社会实际

随着社会经济政治不断发展，思想
理论也日新月异。 但对于社会主义核心
价值观、十九大报告精神等等重要思想
的学习活动开展得往往不够及时。 如
今，习近平新时代中国特色社会主义提
出后，很多事业单位没有很好地领会先
进思想的专职工作人员，导致事业单位
内部的思想理论得不到更新。 思想具有
相对独立性，就整个社会而言，思想领
域的落后不利于与社会实践的充分结

合，更难以发挥其先导性作用。
（三）思政工作的开展具有形式性，

无法真正发挥先进思想的武装作用

很多事业单位的思想政治工作始终

停留在开会、 讲话或阅读相关思想文件
的层面。 理论要发挥对工作实践的指导
作用，都首先要内化为实践主体的思想。
事业单位的思想政治工作以僵化的固定

形式开展，很难使“受众”产生心理认同
感。 思想政治工作的意义不在于活动的
开展是否频繁，但活动的单一，内容形式
的千篇一律并不能发挥其真正作用。

三、解决当前思政工作主要问题的
措施

针对思想政治工作不受社会重视

的问题，首先着眼于学校思想政治教育
教学领域。 教育界加强对思想政治教育
的重视程度，培养学生立足实践不断理

论创新的能力，有助于从学生时代培养
人们对思想理论的正确认识。 教育是一
个长期性的活动，它的效果短期内相对
是不明显的。 但长远来看，不仅仅是事
业单位，对社会思政工作的发展都具有
积极影响。

从事业单位自身角度而言，观念的
转变是推动自身发展的内在要求，也是
强化思想政治工作的必然要求。 事业单
位领导层尤其应对思想政治工作有全

面完整的认识，不断加强思想政治工作
的人才队伍建设和投入。 事业单位从事
思想政治工作的人员要端正工作态度，
积极学习党和国家先进思想理论，将优
秀思想理论与实践活动有机结合。

从思政工作的内容形式来看，当前
存在这些的主要问题与其本身的僵化

也有关系。 因而要加强思政工作的创新
性，开展多种形式的活动，以增强事业
单位工作人员对其的认同感，发挥好先
进思想的指导作用。
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乡村教师住上“洋别墅”
日前，信阳市平桥区

龙井乡屈岗村小学校园

里一派喜气洋洋，热闹非
凡，原来是该校教师喜迁
“洋别墅”。 “没想到，我们
偏远农村的老师也住进

了与城里人一样的房子，
还免除租金 、 网费等费
用。 ”该校青年教师赵伟
兴奋地说。

为改善乡村教师工

作和生活条件, 吸引和留
住优秀人才在农村长期

从教 、终身从教 ，稳定农
村教师队伍 ，2018 年 ，平
桥区委、区政府决定在全
区实施 “教师周转宿舍
房 ”建设项目工程 ，计划
投入资金 3000 万元 ，规
划建成乡村教师周转宿

舍房 417 套 ，每套按 “一
厅一卫一阳台”的标准建

设，室内配备衣柜、书桌、
床 、桌椅 、网络和热水器
等生活用品。

为保证项目能够如期

实施， 该区教体局成立了
教师周转宿舍项目建设专

项工作领导小组， 抽调专
人具体负责教师周转宿舍

建设工作， 并成立专项督
导组督促施工进度， 切实
把教师周转宿舍房建设工

作落到实处。
据悉， 自今年 3 月份

该项目实施以来， 全区已
有 172 套教师周转宿舍正
在建设中。 龙井乡屈岗小
学教师周转宿舍就是首批

交付使用的项目之一。 下
一步， 该区将继续加大教
师周转宿舍项目建设进

度，让更多的“洋别墅”落
地生根在乡村的校园中，
让更多的乡村教师们有自

己真正意义上的“家”。

我与《信阳晚报》心心相印
钱云飞

在《信阳晚报》创刊 30 周
年来临之际，我作为该报的一
名早年作者， 心情何以平静，
无动于衷？对感谢晚报给我各
个时期的重大关爱与支持，自
然是心怀感恩，感慨良多。

首先，该报在开辟“书法名
家”栏目中，其栏目编辑精心安
排在一个恰好的时段里刊发了

我的书法专版， 并派出得力采
编人员为内文作出了无限的描

述和增辉，一个“福”字点活了
全篇。 张勇创办的“老年记者”
栏目独具匠心， 对我市老年文
苑起到了开放搞活、 画龙点睛
的作用。其中，我发现金牛山街
道作者所写的律诗《河四季》
令人赞赏，并亲自前往拜访，这
是我通过该报的引见， 又当了
一次“伯乐”。 该作者不仅诗写

得优秀， 其楹联创作更是出类
拔萃。因而，我在不少场合为其
作者的创作精神大力宣扬。 该
报“诗品时空”栏目由程云、刘
方等多届轮值编辑的帮助下，
先后刊发我的诗词上百首，这
不仅给予我个人以极大的鼓

舞， 也极力拉动了相当层面的
诗歌爱好者去信心百倍地学

习、创作、研究。
《信阳晚报》 走过了三十

个风风雨雨、 不平凡的春秋，
其办报宗旨明确， 主题突出，
版面一直保持不断更新 ，活
跃，更重要的是突出了晚报的

特点，贴近群众、贴近实际、贴
近生活。 近十多年来，晚报印
刷精美、文图并茂，受到社会
各界读者的欢迎。

记得 2017年春，该报开辟
了一个“夕阳红”栏目，记者李
倩率先采访了我，并发了首条。
一时间令一位八秩老人感动得

不知所措，热泪盈眶。 所以，之
后我一直保持着旺盛的写作劲

头，努力以自己的诗文、书法作
品感恩晚报。 前不久，该报“小
记者” 栏目的采编人员邀我为
“小记者”奉献余热，我满口应
允，并竭尽全力，情有独钟。


